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E8_82_B2_E6_88_90_E7_c65_204626.htm “现在的学生，身体

素质太差了！”昨天，南京一所高校学生处负责人说，教育

部近期表示体育考试成绩不但在中考中所占的比重将逐步增

加，而且也将作为高校录取新生的重要参考依据的消息一传

出，教育界人士普遍表示赞同。但不少人表示，中招实行体

育成绩计入总分已经执行，效果不错，但如果高招也算分，

操作起来会比较困难。 一位高校教师表示对教育部将学生体

育成绩和中高考招生挂钩的做法，他十分赞同，用中高考来

约束和督促学生，让他们重视体育锻炼，这种想法的初衷非

常好，但实际操作起来难度就大多了。 还有一所高校的招生

负责人则对这种做法提出质疑，锻炼身体，增强体质，本来

就应该是学生们发自内心去做的，而不能依靠和升学挂钩，

来“强迫”学生做这件事。这么做，也会造成一定的负面作

用，逼着学生再次“应试”。 听到最多的声音还是对这种做

法的公平性的担忧。南京一所高校招生就业处负责人坦言，

将学生体育成绩和中高考录取挂钩，在实际操作中一定要有

统一的标准，要保证公平公正。就中考而言，将学生的体育

成绩和中考录取挂钩，这种做法还相对公平，因为全市的学

生将统一体育测试，测试标准等都完全相同，因此还比较公

正。而高考就不同了，学生们来自全国各地，要保证公正，

那势必要在全国范围内有统一的衡量指标，否则难以服众。
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